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СТАРЫЕ ПЕСНИ О ГЛАВНОМ

УЩЕРБНАЯ КОНСТРУКЦИЯ 

Несмотря на уве-
личение финанси-
рования, ситуация с 
медицинским обслу-
живанием в регионе 
заметно ухудшилась. 
Большую роль в  этом 
сыграла  пресловутая  
оптимизация меди-
цинских учреждений. 

Именно поэтому ника-
кие финансовые инъекции 
оказать положительного 
эффекта не могут. О про-
блемах областной меди-
цины фракция «СР» не 
раз напоминала исполни-
тельной власти – и с пар-
ламентской трибуны, и в 
СМИ. 

Особенно тревожит по-
ложение дел  в наших ме-
дицинских учреждениях. 
Причем индикатором, сви-
детельствующим о серьез-
ной «болезни» отрасли, 
являются уже не только 
отраслевые показатели, но 
и реплики главных врачей, 
выступавших на заседании 
Комитета, хотя прежде они 
свои проблемы особо не 
афишировали.

По единодушному мне-
нию главврачей, первым 
делом следует решить 
вопрос о выделении до-
полнительных средств на 
погашение кредиторской 
задолженности медицин-

ским учреждениям,  так 
как из-за этого больницы 
не имеют возможности 
приобрести медикаменты, 
шприцы, постельное белье 
и т.д. Врачи даже выход 
подсказали – выделить 
недостающие средства из 
бюджета напрямую, ми-
нуя многочисленных по-
средников в лице ФОМС 
и страховых компаний. 
Напомним, что финанси-
рование областного здра-
воохранения за последнее 
время увеличилось в два 
раза, а ситуация в отрасли 
стала еще хуже.

До сих пор не решена 
проблема по межтеррито-
риальным расчетам, ког-
да иногородние клиники 
предъявляют нам счета за 

лечение вологодских па-
циентов. На этой теме я 
заострил внимание участ-
ников заседания, которым 
напомнил, что в прежнее 
время территориальный 
ФОМС оплачивал по меж-
территориальным расче-
там по 150 млн руб. в год. В 
2019 году этот показатель 
составил уже 850 млн руб., 
а в 2020 году – 1,2 млрд 
руб. Правда, сейчас для 
некоторых федеральных 
клиник изменена схема 
финансирования: оплата 
идет не через территори-
альный фонд ОМС, а на-
прямую из федерального 
бюджета. В целом это нов-
шество  проблему не реша-
ет, так как услугами этих 
клиник пользуется отно-

сительно небольшое ко-
личество вологодских па-
циентов.   Как ни крути, а 
вопросы все равно остают-
ся – и с погашением задол-
женности, и с невозможно-
стью нашим медицинским 
учреждениям предостав-
лять конкурентоспособные 
медицинские услуги. Из-
вестно, что большую часть 
средств, идущих за паци-
ентами в другие регионы, 
«вымывают» несколько 
заболеваний: офтальмоло-
гические, гинекологиче-
ские, урологические и сер-
дечно-сосудистые болезни. 
Именно в этот сегмент и 
следует вкладывать об-
ластные средства, а не рас-
пылять их по всем направ-
лениям. В  регионе следует 
создать такие условия, что-
бы как можно больше па-
циентов получало услуги 
здесь. Пусть лучше люди 
из других регионов едут 
к нам лечиться. Это по-
зволит сократить баланс 
между импортом (1,2 млрд 
руб.) и экспортом (270 млн 
руб.) медицинских услуг.  
Значит, появится возмож-
ность сэкономить средства 
для регионального здраво-
охранения.

Виктор Леухин, 
руководитель 

фракции СР в ЗСО

Пусть этот прекрасный 
праздник принесет Вам 
радость, любовь и тепло 
ваших близких, внимание 
и заботу окружающих. В 
этот день мы благодарим 
Вас за понимание и под-
держку, мудрость и неж-
ность, за неповторимое 
умение делать мир благо-
роднее и добрее.

Желаю Вам здоровья, 
новых профессиональ-
ных достижений, удачи 
и успехов во всех делах и 
начинаниях !

Председатель РО партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ-ПАТРИОТЫ-
ЗА ПРАВДУ» 

Виктор ЛЕУХИН

Председатель Ре-
гионального отде-
ления СР Виктор 
Леухин и член Сове-
та РО СР Екатерина 
Баданина приняли 
участие в работе  ХI 
отчетно-выборного 
съезда Политиче-
ской партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
который по праву 
можно назвать исто-
рическим. И вот по-
чему. 

Во-первых, на фору-
ме было   принято ре-
шение об объединении 
трех политических пар-
тий: СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, «ПАТРИОТЫ 
РОССИИ» и ЗА ПРАВ-
ДУ.

Во-вторых, съезд ут-
вердил новую редакцию 
Устава партии, изменив 
полное и краткое наиме-
нования партии. Теперь 
она будет именоваться 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ.

В-третьих,  у Предсе-
дателя партии, которым 
был переизбран Сергей 
Миронов, появилось два 
сопредседателя - Захар 
Прилепин и  Геннадий 
Семигин.  Ранее они 
возглавляли партии 
«ЗА ПРАВДУ» и «ПА-
ТРИОТЫ РОССИИ» со-
ответственно.

Остается добавить, 
что курс партии оста-
ется прежним -  социа-
листический разворот в 
общественном жизнеу-
стройстве.

Продолжение 
темы на 3 стр.

Партия СР не раз об-
ращала внимание 
общественности  на 

то, что отдельные меры 
по улучшению контроля 
в системе обязательного 
медицинского страхова-
ния не смогут принципи-
ально изменить качество 
и доступность здравоохра-
нения для россиян. Стра-
ховую медицину пора от-
менять и вводить прямое 
государственное финан-
сирование.

Ранее Минздрав опу-
бликовал проект порядка 
проведения медико-эко-
номического контроля, 
медико-экономической 
экспертизы и эксперти-
зы качества медпомощи 
в рамках ОМС. Экспер-
ты уже высказали опасе-
ния, что в случае приня-
тия документа страховые 

но уже который год она 
живет за счет здоровья на-
ших граждан.

Страховая медицина и 
соответствующие страхо-
вые фонды и компании по-
лучили распространение 
в странах, где граждане в 
основном сами оплачива-
ют медицинские услуги. 
В России, несмотря на су-
ществование системы до-
бровольного медстрахова-
ния, большинство людей 
вынуждены обращаться 

в бесплатные уч-
реждения систе-
мы ОМС. В такой 
ситуации наличие 
страховщиков в го-
сударственной, по 
сути, системе нео-
правданно.

Пора прекра-
тить нецелевое 
использование го-

сударственных средств 
и переходить к прямому 
финансированию здра-
воохранения из бюдже-
та. Причем эти расходы 
должны быть увеличены 
как минимум в два раза – 
до 7% от ВВП страны. Для 
контроля за расходовани-
ем этих средств у государ-
ства есть все необходимые 
органы. Это будет лучше, 
чем привлекать каких-то 
посредников в лице стра-
ховщиков.

Дорогие 
женщины!

Поздравляю Вас 
с Международным 

женским днем!

С ПРАЗДНИКОМ!

СОБЫТИЕ

НАБОЛЕЛО

компании будут 
проводить еще 
меньше проверок, 
занимаясь только 
крупными нару-
шениями.

Потуги Минз-
драва заставить 
с т р а х о в щ и к о в 
лучше работать – 
это что мертвому 
припарка! Само по себе 
наличие частных страхо-
вых компаний и посред-
ника в лице фонда ОМС 
приводит к ситуации, ког-
да людей выгодно лечить, 
а не вылечивать. Потому 
что на здоровом человеке 
вы денег не заработаете. А 
именно на заработок ори-
ентирована вся современ-
ная страховая медицина. 
Эта заведомо ущербная 
конструкция не должна 
была появляться на свет, 

Дорогие 
женщины!

Поздравляю Вас 

Дорогие 
женщины!

Поздравляю Вас 
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…А КАРАВАН ИДЕТ

Не так давно  Союз по-
требителей предложил  
дополнительно платить 
по 3 тысячи рублей се-
мьям, которые получают 
субсидии на оплату ком-
мунальных услуг. Сей-
час, когда из-за локдауна 
доходы населения резко 
обрушились, такая мера 
будет полезной и даже 
правильной, это может 
стать хорошей времен-
ной мерой поддержки 
населения, однако  борь-
ба с бедностью не долж-
на сводиться к выплатам 
нуждающимся. 

Надо добиваться того, 
чтобы ни один работаю-
щий человек не был бед-
ным. Если минимальная 
зарплата будет с запасом 
покрывать все базовые 
нужды, то людей, нуж-
дающихся в пособиях и 
выплатах, будет значи-
тельно меньше. В конце 

концов, у человека, кото-
рый работает пять рабо-
чих дней в неделю, нет ни 
времени, ни моральных 
сил бегать за справками, 
чтобы выбить  пособие. 
Работающих людей та-
кой подход унижает. Не-
обходимо поднять МРОТ 
до 50-60 тысяч рублей. 

В первую очередь 
надо сосредоточиться на 
борьбе с бедностью рабо-
тающих россиян. Надо 
навсегда отказаться от 
политики управляемой 
бедности, когда неадек-
ватно низкий уровень 
МРОТ и высокие налоги 
на труд начисто лиша-
ют регионы возможно-
сти платить и получать 
достойные зарплаты, и 
людям приходится вы-
бивать себе пособия и 
искать подработку, что-
бы свести концы с кон-
цами.

Недавнее объеди-
нение  левых сил  все-
рьез озадачило поли-
тических оппонентов. 
В частности, ситуация 
с объединением, похо-
же, всерьез обеспокоила 
некоторые оппозицион-
ные партии, лидеры ко-
торых  при любом удоб-
ном случае то и дело  
вставляют   «шпильки»  
председателю партии 
«Справедливая Россия» 
Сергею Миронову.  И 
не только ему достается 
на орехи. Пример тому 
-  творение местного 
мастера пиара, напи-
савшего  красками лжи 
«истинное» положение 
дел в вологодском ре-
гиональном отделении 
СР. Непонятно, в каком 
состоянии пребывал 
этот художник слова, но 
огрехи  становятся оче-
видными даже при по-
верхностном сопостав-
лении недостоверных 
цифр в его виршах (да-
лее - цитата) и  прове-
ренных фактов, которые 
имеются в нашем распо-
ряжении (далее – факт).  

Цитата 1: «Оставим 
на потом оценку пер-
спектив политического 
«новообразования», на-
званного «Справедли-
вая Россия – Патриоты – 
За правду!» На данный 
момент мы можем го-
ворить лишь о том, что 
по пути к объединению 

Эксперты отме-
чают, что начав-
шаяся с 2019 года 
реформа не дала 
значимых резуль-
татов. По данным 
Счетной палаты за 
прошлый год, 90% 
отходов по-прежне-
му закапываются, 
доля переработки 
не превышает 7%.

По результатам 
плановой проверки 
РЭО Генпрокуратура 
выявила «неправомер-
ные» выплаты преми-
альных, завышение 
зарплат, отсутствие 
стратегии развития и 
мер по формированию 
системы обращения 
отходов. По сути, про-
верка Генпрокуратуры 
выявила, что главный 
мусорный оператор 
не занимается ничем, 
кроме выплат косми-
ческих премий и зар-
плат своим сотрудни-
кам из бюджета. Самое 
печальное, что тем же 
самым, очевидно, гре-
шат и региональные 
операторы на местах. 
Эффекта от работы 
этих структур и на тре-
тий год реформы не 
видно. У операторов 
одна отговорка: на-
селение мало платит. 
Куда уж больше: тари-
фы и так выросли как 
минимум втрое с нача-
ла реформы. Видимо, 
даже при таких тари-
фах средств населения 
не хватает на содержа-
ние неэффективных 
структур с их аппети-
тами.

Напомним, партия 
СР неоднократно  при-
зывала Правительство 
отложить реформу, 
поскольку начинали 
ее явно не с того кон-
ца. Схемы обращения 
с отходами толком 
даже на бумаге не про-
работали, а тарифы 
взвинтили. В итоге 
вся затея свелась к ро-
сту поборов, а люди за 
свои деньги получили 
мусорные горы. Дума-
ется,  следует  убрать 
посредников в лице 
мусорных операторов,  
а бюджетные деньги, 
которые они потре-
бляют, направить на 
создание в регионах 
минимальных условий 
для раздельного сбора 
и переработки отходов.

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ ФЕЛЬЕТОН

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯСОБЫТИЕ

Обреченная 
на провал

БЕДНОСТЬ ЗА ПОРОГ

вологодская организа-
ция справедливоросов 
начала рассыпаться на 
ходу».

Факт:  Надо ска-
зать, что «развал» ре-
гионального отделения 
партийные недруги 
предрекают постоянно. 
Но факты свидетель-
ствуют об обратном.  
К примеру, год назад, 
когда оппоненты в оче-
редной раз трубили о 
партийном расколе, 
численность партий-
цев СР составляла  1460 
человек. А сегодня  их 
свыше 1500  человек.  

Цитата 2: «По ин-
формации из осведом-
ленных источников, 
практически вся пар-
торганизация Бабаев-
ского района написала 
заявления о выходе из 
«Справедливой Рос-
сии». Есть сведения, 
что в ближайшее время 
примеру бабаевцев мо-

жет последовать ряд од-
нопартийцев из других 
районных организаций 
Вологодчины».

Факт: Как пояснил 
председатель бабаевско-
го местного отделения 
СР Антон Серов, ника-
ких заявлений о выходе 
из партии не поступало. 
Напротив, по словам Се-
рова, молодежь готова 
пополнить    партийные 
ряды местного отделе-
ния.      

Цитата 3: «Вопре-
ки элементарным нор-
мам внутрипартийной 
демократии, конферен-
ция была подготовлена 
и проведена кулуарно, 
превратившись в «меж-
дусобойчик» функцио-
неров, приближенных 
к Леухину… Красноре-
чивая статистика: на 
конференции не были 
представлены 25 муни-
ципальных районов Во-
логодской области!»

Факт: Приведенная 
в публикации стати-
стика не соответствует 
действительности. Так, 
согласно протокольной 
записи, на конференцию  
были избраны предста-
вители от 19 районов. А 
всего в нашем  регионе, 
напомним, их 26. И  где 
же, спрашивается, эти 
самые  25 не представ-
ленных на конференции 
районов?!  

Остальные цитаты 
относятся к оценочно-
му мнению автора и 
его «правдивых» ре-
спондентов, а потому 
разбирать их не имеет 
смысла. Впрочем, и этих 
инсинуаций (цитат)  до-
статочно для того, что-
бы понять, какую цель 
преследовали закулис-
ные кукловоды  – раско-
лоть набравшую вес ре-
гиональную партийную 
организацию.

Надо полагать, что  
после межпартийно-
го объединения партия 
значительно укрепит 
позиции, что не дает 
покоя некоторым поли-
тическим оппонентам, 
которые неукоснительно 
следуют   заповеди Йозе-
фа Геббельса: «Мы доби-
ваемся не правды, а эф-
фекта». Вот только этот 
самый эффект зачастую 
бывает  сомнительным.  

Михаил 
Полковников

ПОДПИСАЛИ  
СОГЛАШЕНИЕ

Председатели реги-
онального отделения 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТ- 
РИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
Виктор Леухин и об-
ластной организации 
Российского союза ве-
теранов Афганистана 
Валентин Петухов под-
писали Соглашение о 
взаимодействии.

Соглашение предусма-
тривает взаимодействие 
и взаимную поддержку в 
вопросах патриотического 
воспитания. Сотрудниче-
ство в рамках документа на-
правлено на организацию 
и проведение совместных 
мероприятий, развитие 
спортивного, информаци-
онного и организационного 
взаимодействия, а также на 
распространение знаний в 
сфере патриотического вос-
питания среди молодежи.

«Региональное отделе-
ние партии сотрудничает 

со многими социально зна-
чимыми общественными 
организациями. Сегодня 
мы подписали соглашение 
с областным отделением 
Российского союза ветера-
нов Афганистана, одной 
из задач которого является 
патриотическое воспита-
ние молодежи. Уверен, что 
наше совместное сотруд-
ничество будет плодот-
ворным и действенным», 
- прокомментировал руко-
водитель регионального 
отделения партии Виктор 
Леухин.
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- Реализовать на практике 7-ю 
статью Конституции «Социальное 
государство». Гарантировать каждо-
му гражданину Российской Федера-
ции базовый безусловный доход. 

***
- Ликвидировать раздроблен-

ность социально-патриотических 
сил, которая серьезно ослабляет 
позиции страны на международной 
арене и препятствует развитию оте-
чественной экономики в интересах 
граждан, отстаиванию принципов 
социальной справедливости. 

***
- Снизить социальное неравен-

ство путем введения прогрессивной 
шкалы налогообложения и контро-
ля над расходами государственных 
чиновников. 

Необходимо объединить все здо-
ровые силы общества, выступающие 
за свободу и справедливость, демо-
кратию и социальное государство, 
равные возможности для всех. 

***
-  Создать в стране фонд социального 

жилья для поддержки молодых семей 
и всех нуждающихся для обеспечения 
социальной мобильности населения. 
Объединение социально-патриотиче-
ских сил - это путь к ликвидации вопи-
ющего социального неравенства, путь к 
интеграции российского общества. 

***
- Ратифицировать 20-ю статью 

«Незаконное обогащение» Конвен-
ции ООН против коррупции. Уже-
сточить наказание за коррупци-
онные преступления. Приравнять 

коррупцию к государственной из-
мене с обязательной конфискацией 
имущества осужденного, а также 
имущества членов его семьи. 

***
- Гарантировать равный доступ 

граждан страны к качественной ме-
дицинской помощи. Ввести запрет 
на увеличение объема платных ус-
луг в государственном здравоохра-
нении. Ликвидировать Фонд обяза-
тельного медицинского страхования 
и перейти к прямому бюджетному 
финансированию здравоохранения. 

***
- Ликвидировать муниципальные 

фильтры на выборах. Ввести пря-
мые выборы глав городских адми-
нистраций. Устранить монополизм 
одной партии.

Депутаты СР в ГД 
предлагают освобо-
дить многодетные 
семьи от уплаты на-
лога на имущество.

Соответствующие 
поправки в Налоговый 
кодекс РФ направлены 
для получения отзыва 
Правительства России.

В настоящее вре-
мя вопросы соци-
альной поддержки 
многодетных семей 
регулируются Указом 
Президента тридца-
тилетней давности и 
требуют корректиров-
ки. В частности, на 
федеральном уровне 
нет централизованно-
го законодательства о 
социальной поддерж-
ке многодетных семей, 
а Налоговый кодекс 
даже не предусматри-
вает для них никаких 
льгот по налогу на иму-
щество. Совершенно 
очевидно, что многие 
многодетные семьи 
находятся в крайне 
сложном финансовом 
положении. Освобо-
ждение от налога на 
имущество поможет 
им сэкономить допол-
нительные средства.

Почему в России ра-
стут и так  высокие та-
рифы на электроэнер-
гию,  теплоснабжение 
и газ? Этот вопрос бес-
покоит общественность 
и предпринимателей. Их 
не устраивает объясне-
ние  о включении в тариф 
каких-то там малопонят-
ных непосвященному че-
ловеку затрат и  надбавок. 
А кое-кто вспоминает со-
ветское время, когда по 
счетчику платили сущие 
копейки и никто в накла-
де не оставался. Так что 
же происходит сейчас?    

Есть мнение, что про-
блема упирается   в не-
правильный выбор  ин-
теграционной модели. 
Делая ставку на горизон-
тальную интеграцию, чу-
байсовские реформаторы   
полагали, что с разви-
тием конкуренции цены 
для конечного потреби-
теля будет регулировать 
рынок -  чем больше бу-
дет конкурентов, тем сто-

имость электроэнергии 
будет ниже. Но расчет, 
как показывает практи-
ка, себя не оправдывает, 
что видно по росту тари-
фов на электроэнергию. 
И это неудивительно, по-
скольку  в тарифе на элек-
троэнергию  находится 
«гиревая»  маржа  сразу 
трех юридических лиц: 
генерирующей, сетевой и  
энергоснабжающей ор-
ганизаций, не считая ве-
личины инвестиционной 
составляющей.  Причем 
все эти  затраты опла-
чивает конечный потре-

битель. Видимо, настала 
пора вернуться к преж-
ней, вертикально ин-
тегрированной модели 
энергетического рынка, 
когда была  единая си-
стема энергоснабжения. 
В противном случае от-
ечественная экономика 
не сможет заработать на 
полную мощность, а ее 
потребители будут также 
влачить нищенское су-
ществование.

Но это в перспективе. 
Если говорить о дне се-
годняшнем, то с учетом 
отсутствия реальной кон-
куренции среди постав-
щиков энергоресурсов 
следует сосредоточить 
усилия на тактических 
моментах, влияющих  на 
устойчивое энергоснаб-
жение, а также потери 
электроэнергии. Надо 
сказать, определенные 
шаги в этом направле-
нии предпринимаются, о 
чем свидетельствует   ин-
вестиционная программа 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ

Льготы 
многодетным

АО «Вологодская энер-
гетическая компания» 
(ВЭК). Проект предус-
матривает  создание  си-
стемы, позволяющей в 
онлайн-режиме отсле-
живать состояние элек-
троснабжения во всех 
населенных пунктах, что 
поможет более оператив-
но устранять на местах 
аварии. Виктор Леухин, 
участник  Межотрас-
левого регионального 
совета, где рассматри-
валась инвестиционная 
программа,   предло-
жил  создать аналогич-
ную  областную единую 
диспетчерскую  систему 
(с центром принятия ре-
шений), которой могли 
бы пользоваться все за-
интересованные сетевые 
организации. Также де-
путат ЗСО обратил вни-
мание на необходимость  
шире  рассматривать 
круг  вопросов, касаю-
щихся естественных мо-
нополий.

1. Никакое внешнее 
давление не заставит 
Россию поступиться 
государственным суве-
ренитетом! 

2. Социальные пра-
ва граждан являются 
незыблемыми. Демон-
таж социального госу-
дарства недопустим! 

3. Поэтапная отмена 
ЕГЭ. Использование 
дистанционного  обра-

зования только в каче-
стве дополнительной 
формы обучения. 

4. Нам нужна совре-
менная государствен-
ная молодежная поли-
тика. 

5. Прогрессивное 
демократическое раз-
витие общества осно-
вано на благополучии 
каждой российской се-
мьи!

ПЯТЬ ПРИОРИТЕТНЫХ ПРИНЦИПОВ

НАШИ ЦЕЛИ: 

«Речь  идет о высоких 
тарифах на теплоснаб-
жение. В связи с этим   
возникает социальное 
напряжение, как это, к 
примеру, произошло не-
давно  в  Вытегорском 
и Харовском районах.  
Люди возмущены ап-
петитами поставщиков 
тепла, которые за январь  
насчитали  за отопление 
2-комнатной квартиры 
12 тысяч рублей (!!!) , что 
на две тысячи меньше  
пенсии», - недоумевает  
руководитель фракции 
СР.  

В связи с этим депутат 
предложил всем  заин-
тересованным лицам  в 
ближайшее время  об-
судить комплексно ре-
гиональную  тарифную 
политику по всем потре-
бительским  энергоре-
сурсам.

Подготовила 
Екатерина 
Баданина, 

член Совета РО СР
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Что мешает развитию сельского спорта
Не так давно к 

председателю моло-
дежного крыла СР Во-
логды Кихтянину С.О. 
обратилась женщина 
с просьбой о помощи. 
Она рассказала: «На 
днях ездила с пожилой 
мамой на источник в 
Дьяконово, но пройти 
туда по причине глубо-
кого снега не смогли». 
Члены совета МСР 
Кихтянин С.О. и Гера-
симов Л.А. откликну-
лись на просьбу: съез-
дили расчистили снег 
и скололи  наледь в ме-
сте  забора воды.

Своими размышле-
ниями на эту тему по-
делился с нашим изда-
нием глава сельского 
поселения Явенгское 
Сергей Чигин, член 
регионального Совета 
СР.

Сергей Валентинович 
– один из немногих руко-
водителей, кто прилагает 
немало усилий для разви-
тия сельского спорта. При 
его активной поддержке 
каждый год поселение 
принимает участие в ре-
гиональных программах, 
направленных на разви-
тие спортивного движе-
ния на всех территориях, 
в том числе в отдалённых 
деревнях. Личные ини-
циативы по улучшению 
местной лыжной трассы, 

Не те родители 
нынче пошли - это не-
большое открытие я 
сделал сегодня утром. 
Моя пятилетняя дочка 
Вероника указала на 
мигающую лампочку. 
Встав на табуретку, я 
эту лампочку выкрутил 
и выбросил в мусорное 
ведро.

«Разве ты не знаешь, 
что лампочки и бата-
рейки нельзя вот так 
выбрасывать? Ты же 
наносишь ущерб нашей 
природе, нашему бу-
дущему», - упрекнула 
девочка. Затем Верони-
ка вытащила лампоч-
ку из мусорного ведра 
и с грозным видом 
протянула мне. Куда 
пристроить эту самую 
лампочку, мне было 
неизвестно, поскольку 
раздельного мусора у 
нас нет.  В раздумьях я 
положил ее в ящик для 
обуви, втайне надеясь 
на то, что в будущем 
Вероника все-таки най-
дет решение этого бы-
тового вопроса. 

Смешать в одной ка-
стрюле до однородной 
массы 100 г маргарина 
«Пышка», растопленного 
до комнатной температу-
ры, 200 г сметаны и 1 яйцо.

В другой кастрюле пе-
ремешать 2 стакана муки, 
200 г мелкого сахара, 1,5 
чайной ложки разрыхли-
теля.

Смешать муку, сахар и 
массу из первой кастрю-
ли. Аккуратно все пере-

Салат - 4 листа. По-
мидор - 1 шт. Горчи-
ца дижонская - 1 ст. 
л. Майонез - 2-3 ст. л. 
Лимон - 1/2 шт. Кун-
жут - 1 ч. л. Соль - 1/4 
ч. л. Перец душистый 
- 1 щепотка.

В небольшой пиале 
смешайте майонез, гор-
чицу в зернах и лимон-
ный сок. Добавьте перец 

по вкусу, а также посоли-
те. Хорошенько переме-
шайте соус и отставьте.

Листья салата опо-
лосните и порвите на ку-
сочки. Помидор порежьте 
на небольшие куски и до-
бавьте к листьям салата.

Заправьте салат за-
правкой, сверху при-
сыпьте семенами кунжу-
та.

РЕЦЕПТЫ ОТ ИРИНЫ ПОЛЫСАЛОВОЙ

ТВОРЧЕСТВО НАШИХ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

НА ДОСУГЕ...

Весенний салат  
с пикантной заправкой

КЕКС

Молодежь 
спешит 
на помощь

Дети 
цивилизации

мешать. Разложить по 
формочкам и выпе-
кать до готовности.

Можно добавить в 
тесто начинку: орехи, 
изюм, чернику, мали-
ну и др.

созданию уличных тре-
нажёров, строительству 
и ремонту сооружений 
выполняются вместе с 
Сергеем Валентиновичем 
дружной бригадой добро-
вольцев.

–  Главная причина не-
достаточного развития 
спортивного движения на 
селе – мизерное  финан-
сирование  этой статьи, 
– сетует Сергей Чигин. –  
Спонсорская помощь да 
безвозмездный труд одно-
сельчан  помогли постро-
ить нам немало объектов, 
но чтобы всё работало на 
пользу, а не стояло мёрт-
вым капиталом, требуют-
ся деньги на содержание 
и обслуживание объектов. 
Да, мы бы с удовольстви-
ем сделали не одну лыжню 

здоровья, но подготовка 
требует немалых затрат. 
А часто горючее и ремонт 
снегохода отнимают часть 
личных доходов. Инструк-
торы и тренеры у нас – 
тоже  волонтёры, за что я 
им премного благодарен, 
но работающий постоян-
но человек должен полу-
чать хоть какую-то оплату. 

Немаловажная проблема, 
тормозящая развитие 
спорта в деревне, – непо-
нимание должностными 
лицами важности пропа-
ганды здорового образа 
жизни.

В то время, когда по-
всюду в  стране внедряют-
ся самые различные виды 
занятий физкультурой, 
большинство руководи-
телей – в силу привычки 
отписок по отчётам – не 
горят желанием  развивать 
спорт.

За примерами ходить 
далеко не надо: почти все 
главы сельских поселений 
в нашем районе полностью 
передают полномочия по 
спорту на уровень района, 
очевидно,  потому что с 
них спрос меньше.


